NACIONES UNIDAS



Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente Distr. LIMITADA

UNEP(DEPI)/CARWG.39/INF.5 25 de junio de 2018

Original: INGLÉS

Cuarta Reunión del Comité Científico, Técnico y Consultivo (STAC) del Protocolo Relativo a la Contaminación Procedente de Fuentes y Actividades Terrestres en la Región del Gran Caribe

Ciudad de Panamá, Panamá, del 18 al 20 de julio de 2018

DESAFÍOS Y ESTADO DE RATIFICACIÓN DEL DEL PROTOCOLO RELATIVO A LA CONTAMINACIÓN PROCEDENTE DE FUENTES Y ACTIVIDADES TERRESTRES (PROTOCOLO FTCM)

1

Por razones de economía y de medio ambiente, se les pide atentamente a los delegados que lleven sus propias copias de los documentos de trabajo y de información a la reunión, y no soliciten copias adicionales.

Desafíos y Estado de Ratificación del Protocolo FTCM

País/Estado/Territorio	Fecha de Firma	Fecha de Ratificación	Fecha de Entrada en Vigor
Antigua y Barbuda		13 julio 2010	13 agosto 2010
Bahamas		24 junio 2010	13 agosto 2010
Belice		4 febrero 2008	13 agosto 2010
Colombia	2 octubre 2000		
Costa Rica	6 octubre 1999		26 mayo 2016
República Dominicana	3 agosto 2000	6 septiembre 2012	5 octubre 2012
Francia	6 octubre 1999	4 mayo 2007	13 agosto 2010
Granada		5 marzo 2012	4 abril 2012
Guyana		14 julio 2010	13 agosto 2010
Jamaica		5 noviembre 2015	4 diciembre 2015
Reino de los Países Bajos	6 octubre 1999		
Panamá		9 julio 2003	13 agosto 2010
Santa Lucía		30 enero 2008	13 agosto 2010
Trinidad y Tobago		28 marzo 2003	13 agosto 2010
Estados Unidos de América	6 octubre 1999	13 febrero 2009	13 agosto 2010

Desafíos y Estado de Ratificación del Protocolo FTCM

La Decisión VII (i) se refiere a los esfuerzos de la Secretaría:

"Alentar a otros gobiernos en la Región del Gran Caribe a ratificar el Convenio de Cartagena y sus Protocolos"

- 1. De conformidad con la Decisión VII (i) de la XVII Reunión Intergubernamental sobre el Plan de Acción para el Programa Ambiental del Caribe (IGM17), según se indica más adelante, y la Décimo Cuarta Reunión de las Partes Contratantes del Convenio para la Protección y el Desarrollo del Medio Marino de la Región del Gran Caribe (COP14) que se celebró del 15 al 17 de marzo de 2017, la Secretaría del Convenio de Cartagena atentamente solicitó a las partes no contratantes, el 9 de marzo de 2018, una actualización acerca del estado de ratificación de sus países del Protocolo FTCM y cualquier información sobre el plazo para dicha ratificación. La Secretaría del Convenio de Cartagena ofreció apoyo a los gobiernos en este proceso, según sea necesario. Una carta formal fue firmada y enviada en esa fecha en inglés y español.
- 2. El 23 de abril de 2018 se envió un recordatorio por correo electrónico con una fecha límite del 4 de mayo de 2018. Se dio seguimiento al recordatorio el primero de mayo de 2018. Posteriormente, también se enviaron mensajes por correo electrónico los días 31 de mayo de 2018 y 4 de junio de 2018, solicitando una respuesta a la solicitud sobre el estado de ratificación.
- 3. Las respuestas de los Estados miembros son las siguientes e incluyen las principales áreas identificadas para que la Secretaría brinde asistencia:

Estados Miembros y Territorios	Desafíos y Estado de la Ratificación del Protocolo FTCM
El Reino de los Países Bajos (Curazao)	Se necesita asistencia técnica para finalizar el marco legislativo nacional, con el fin de aplicar las disposiciones establecidas en el Protocolo FTCM en 2020. El plazo para la ratificación sería acorde con este proceso.
	Se necesita orientación para establecer un equipo técnico de expertos jurídicos locales.
Colombia	El proceso para incorporar este instrumento en su sistema legal ha avanzado en el último año, y se espera que se presente el proyecto de ley ante el Congreso de la República en 2018. Esto será informado a través consultas nacionales con las diferentes entidades y sectores.
Honduras	El 16 de mayo de 2018, el gobierno de Honduras presentó los instrumentos de ratificación del Convenio de Cartagena y sus Protocolos al Depositario Oficial en Cartagena, Colombia.

Estados Miembros y Territorios	Desafíos y Estado de la Ratificación del Protocolo FTCM
Haití	El gobierno de Haití aprobó simbólicamente la ratificación del Convenio y sus tres protocolos en la ceremonia de firma que tuvo lugar en Nairobi durante la 3ª Asamblea de las Naciones Unidas sobre el Medio Ambiente que se celebró en Nairobi, Kenia, del 4 al 8 de diciembre de 2017.
¹ Barbados	Todavía no se ha recibido una actualización por escrito
² San Cristóbal y Nieves	Todavía no se ha recibido una actualización por escrito

ACCIÓN:

SE SOLICITA A LA 4^A REUNIÓN DEL COMITÉ CIENTÍFICO, TÉCNICO Y CONSULTIVO DEL PROTOCOLO FTCM:

- TOMAR NOTA DE LOS AVANCES ALCANZADOS EN LA RATIFICACIÓN DEL PROTOCOLO FTCM POR LAS PARTES NO CONTRATANTES.
- HACER RECOMENDACIONES ACERCA DE LOS FUTUROS ESFUERZOS PARA LA RATIFICACIÓN.

¹ Una comunicación verbal con el gobierno de Barbados indica que la ratificación fue aprobada por el Gabinete y que el proceso para el depósito formal de los instrumentos de ratificación ha comenzado.

² Tras las discusiones del Coordinador durante una misión de alto nivel, se elaboró un proyecto de memorando del Gabinete recomendando la ratificación del Convenio y sus protocolos.